

Murcia

Suscripción: UNA peseta al mes  
En el resto de España: 5 pesetas trimestre  
25 ejemplares 75 céntimos

## El Liberal

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

EDICIÓN DE LA MAÑANA

X ANIVERSARIO  
DE LA SEÑORA

DOÑA SILVESTRA PÉREZ JIMENO

Que falleció el 14 de Septiembre de 1900

R. I. P.

Todas las misas que se digan mañana 14 en la iglesia restaurada de San Pedro, desde las seis a las doce, de media hora, serán aplazadas por el eterno descanso del alma de la finada

Su viudo D. José Vísego, madre, hermanos, sobrinos y demás familia

Ruegan a sus amigos y personas piadosas asistir a alguno de estos actos, por lo que les quedarán eternamente reconocidos.

Murcia 13 de Septiembre de 1910.

alegrar sus horas de tristeza y melancolia. Ha quedado rota la leyenda frívola, y elevada por encima de todo el alma de Andalucía, la nobleza de su sentir y el palpitar intenso de su pecho dolorido.

## Triste viaje

Anoché marcharon a Córdoba, para recibir y acompañar desde esta ciudad el cadáver de Pepete, los banderilleros y picaderos que pertenecieron a su cuadrilla Recorte, Perdigón, Medina y Alejo, sus hermanos políticos don José Almocine y don José Medina Trigo, el padre de la que fué premieta del infundado espada, don Alfonso Quell; su tío don Juan Mateo y su primo don Francisco Mateo; su íntimo amigo don Benito Blasco Sicilia, los aplaudidos matadores de novillos Angel González (Angelillo) y Luis Guzmán (Zapaterito) y el apodero de Pepete, nuestro compañero don Antonio Soto.

Los expedicionarios llegaron a Córdoba veinte milias antes que hiciera su entrada en la estación de dicha ciudad el tren mixto descendente. Allí esperaban el paso de los restos de Pepete algunas personas y varias directivas de los diarios cordobeses.

De toreros, sólo vivían al viento y simpático diestro Gorochito, quien, a pesar de encontrarse con fiebre y consecuencia de la herida que le infirió un toro hace poco tiempo, bajó a la estación para rendir su último tributo al que en vida fué su compañero, depositando sobre el féretro que cerraba el cadáver una hermosa corona, con sentida dignificación.

Gorochito, afectísimo, estuvo al lado de los restos del infundado torero sevillano todo el tiempo que permaneció en Córdoba el tren mixto. También estuvo en la estación el apodero de Machaquito, don Rafael Sánchez (Bebe).

Cuando el tren que conducía el cadáver entró en la estación de Córdoba, las personas que allí se encontraban esperando su llegada se precipitaron al coche fúrgon donde aquél venía. Fue un momento de intensa emoción.

El lujoso y severo féretro venía colocado en el centro del coche, que sólo alumbraba la tenue luz de un farolillo de aceite.

Una hermosa corona de flores naturales, regalo de la empresa de la plaza murciana, cubría casi por completo el ataúd. Cerca de éste, atadísimo y soltando constiamente, se encendía el fiel mozo de esteque de Pepete, Manuel García Sandino (Faro). En aquel momento le acompañaba el conocedor de la ganadería de Parladé, que regresaba de Murcia.

Cuando paró en la estación de Sevilla llevado y traído en la leyenda que ha traspuesto fronteras, mostrándose irreductibles, frívolos, calaveras, ha roto la vieja comedia. El Sevillano de hoy ha hecho reliquias santas y veneradas de su tradición hidalga y noble.

Conmovido el pueblo por la tragedia muerte, ha vertido una lágrima en recuerdo del ídolo, y con pasar, recordado en el rostro, ha acudido a rendir el póstumo homenaje al que un día supo electrizar a las muchedumbres y embriagarlas de placer entre la exquisitura de su arte fino e fascinante.

¿No habéis visto en esos rasgos faciales del pueblo, en esa sentida manifestación de simpatías, un alma andaluza vibrante, orígen de altas, fisionomías de nobles sentimientos?

Anoché mismo un puñado de muchachos, quizás analfabetos, de esos que atrapan el espacio anuviendo alegrías y desgracias, vendiendo periódicos, comprendían el sentir andaluz:

—Ese home nos ha dado mucho de comé. Por eso le dedicamos una corona...

Y ellos, los modestos vendedores, hicieron una colección, ínfima, pequeña, insignificante... ¡muy grande, muy inmensa para los pobres ronderos de un mendrugo!

Y ahí tenía a esa clase humilde, necesitada como el que más, que ha reunido céstimo a céstimo el importe de una corona, que hoy lleva el muerto como recuerdo y testimonio de gratitud de los que comieron con su asilo y con sus triunfos.

Ahondar más en la vida del torero abnegado, y se os presenta sentimental, estatísmico, querido, muy apreciado de cuantos lo trataron.

Su vida, esa vida de sacrificios en vueltas en bondad, ese desprendimiento de su vida en ejenos beneficios, ese tesoro inagotable, de fervoroso cariño a su madre y a su familia; el desmedido afecto que consagraba a sus íntimos, al público en general, son elementos sólidos, documentos bastantes para que la alegría dejase de reinar en los pechos andaluces.

El duelo de hoy es una nota altamente expresiva de lo que somos, de lo que unida dentro de nosotros. No olvida la muchedumbre en un minuto a quien desprendió su vida para

cuadilla de Bombita a expedir el telegrama en el que pedían fuese a Murcia el doctor Bravé para curar a Pepete.

## En las estaciones

El viaje desde Córdoba hasta Sevilla fue trágico. En el coche que servía de cámara mortuoria al desgraciado torero, sólo se escuchaban llantos y lamentaciones por la mala suerte de aquél.

En casi todas las estaciones del tránsito había grupos de personas que esperaban el paso del cadáver. En todas ellas mostraban deseos de verle.

En la estación de Tocina Empalme hubo que solicitar fuese al coche fúrgon una pareja de la benemérita para impedir lo asistieran los curiosos.

## El cadáver

Ya de día, se levantó la tapa de zinc del féretro para que los amigos pudiesen ver por el cristal que cubría la segunda tapa el rostro de Pepete.

El cadáver viene envuelto en un sudario y las facciones del rostro del popularísimo torero en nada se han desfigurado. Aparece como dormido e intensamente pálido.

Todos los personajes que ocupaban el coche fúrgon, al ver el resto inanimado para siempre de José Claro, derramaron abundantes lágrimas.

## En las calles

En todas las calles se golpeaba enorme genio para presentar el paso de la comitiva. Al divisarse el féretro que encerraba el cadáver de Pepete, la muchedumbre se desbordó respetuosamente, viéndose temblar a muchas mujeres llorar.

El ataúd fue llevado en hombros, desde la estación de la Plaza de Armas al Cementerio, seguido de extraordinario número de aficionados y amigos del difunto diestro.

A rendirle el último tributo al querido compañero que de manera tan trágica terminó sus días en la plaza de Murcia, asistieron, tanto al transporte del cadáver como a los funerales, todos los toreros que se encuentran en Sevilla, tanto matadores de toros como de novillos, pleadores y banderilleros.

El espada Bombita estaba representado por su hermano Emilio, por encargo expreso de Ricardo.

## Los funerales

Una vez depositado el cadáver de Pepete en el cementerio, los acompañantes se trasladaron a la parroquia de Santa María la Blanca, donde se celebraron los funerales, que fueron solemnes, asistiendo una numerosísima concurrencia, que llenaba por completo el citado templo.

Presidieron el acto algunos individuos de la familia, el personal de la quadrilla y varios amigos.

## El sepelio

A las siete recibió sepultura el cadáver del infundado diestro Pérez.

Ocupa la sepultura de primera clase número 1 de la calle de San Lázaro.

## DESDE ORIHUELA

## TORMENTA EN DOLORES

Se reciben noticias por demás tristes y desconsoladoras de varios pueblos vecinos pertenecientes al distrito Dolores, sobre los enormes daños que ha causado la terrible ola del 9 de los corrientes, la cual ha causado la pérdida de casas y cultivos, dejando completamente arrasados muchos cientos de tumbas de campo y de regadío.

Esta nueva e inesperada desgracia, ha sembrado la miseria y el hambre entre numerosas familias de la Vega Baja del Segura, en donde nacieron conocida una catástrofe como esta que acaba de producir la nube del pasado viernes, que será entre los habitantes de los pueblos castigados de triste memoria mientras vivan.

Además de las pérdidas de cosechas y arbolado, también perdieron muchos animales, derribándose las tejas-chubas de muchas casas, y hundiéndose algunas de éstas.

Los perjudicados se elevan a muchos miles de duros, imposibles de calcular por el momento.

La situación en que quedan los pueblos y partidos rurales de Dolores damnificados por la tormenta de la semana pasada, es del todo angustiosa.

Muchos jornaleros de la tierra, han quedado en la mayor miseria por falta de trabajo, esforzándose un fuerte horroroso de ambar.

Urge que el Gobierno no desampare en estas luctuosas circunstancias a dichos pueblos perjudicados tan ru-

Martes 13 de Septiembre de 1910

Murcia

Redacción, Oficinas y Talleres  
1. CRÉDITO PÚBLICO, 1  
Número suelto 5 céntimos

ción férrea el comandante general infantino señor Rodríguez de Vera, por enfermedad del general Bayón; el general de Infantería de Marina señor Oriete, el de Ejército señor Pérez Ballesteros, comisiones militares y de la Armada y todos los jefes y oficiales de Infantaría de Marina.

Al general Valle acompañan sus ayudantes D. Camilo González y don Ignacio del Valle.

## Viajero

Con ocasión del fallecimiento de la señora esposa de D. Juan Oliva, ha llegado a ésta el secretario de esa Diputación provincial y notable abogado D. José Ledesma, perteneciente a la familia Oliva.—12 Septiembre.

(Por telégrafo)  
Congresso de Sociedades Económicas

Cartagena 12 (8'25 n.)  
La feria está animadísima y brillante.

Este tarde se ha celebrado la tercera corrida, a cargo de los Niños Sevillanos.

Los novillitos lidados pertenecían a la ganadería de D. Agustín Flores, cruzados con los de Ibarra.

Resultaron superiores, matando siete ovejas.

Limeño estuvo bien.

Gallito quedó cojuelo, siendo ovacionado y obteniendo una oreja.

Limeño III mató bien el quinto.

El diminutivo Pacorro estuvo superado en el sexto, al que banderilló y mató.

La entrada, un gran lleno.

(Por telégrafo)  
Congresso de Sociedades Económicas

Cartagena 12 (8'25 n.)  
Se ha celebrado brillantemente la apertura del segundo Congreso de Sociedades Económicas de la región levantina.

Asistieron las autoridades civiles y militares y numerosos concurrentes.

El representante de los Bajondos atlánticos D. Francisco Figueras y el de la Murcia D. Vicente Pérez Callejas, han sido aplaudidísimos.

(Por telégrafo)  
BOLSA

Madrid 12 (6'30 n.)  
Interior . . . . . 85'15  
Fin . . . . . 00'00  
Próximo . . . . . 00'00  
Afortunado . . . . . 101'00  
Banco . . . . . 448'00  
Editorial de España, fundador . . . . . 000'00  
Banco de Cartagena . . . . . 000'00  
Tabacos . . . . . 000'00  
Cambios . . . . .

Franco . . . . . 7'30  
Libras . . . . . 27'98  
Exterior París . . . . . 09'00

(Por telégrafo)  
FOLLETIN

EN 2.<sup>a</sup> y 4.<sup>a</sup> PLANA

De Baleares

(Por telégrafo)

Acorazado inglés Palma 12

Ha arribado a Mahón el acorazado inglés «Bathurst».

Regreso de Weyler

Mañana llegará Weyler con objeto de permanecer aquí varios días.

(Por telégrafo)  
CARTAGENA

Ecología

Ayer tarde tuvo lugar el sepelio del cadáver de la bella y distinguida señora D. Juana Gervantes, esposa del secretario del Juzgado municipal don Juan Oliva Ruiz y la que después de su muerte se llevó a su casa.

Y si es función la gloria prometida,

si aquí empieza y acaba nuestra vida,

por qué, implacable Dios, por qué nos (crece?)

G. Muñoz de Areo

(Por telégrafo)  
CARTAGENA

Ha arribado a Mahón el acorazado inglés «Bathurst».

Regreso de Weyler

Mañana llegará Weyler con objeto de permanecer aquí varios días.

(Por telégrafo)  
LOS DRAMAS DEL ADULTERIO

(Por telégrafo)

Doctora Nieves Hermida

Escriván 12 (9 n.)  
En el rápido llegó Nieves Hermida.

Procuró recatarse del público.

Isa acciencia, pero elegante.

Un redactor del Herald lo invitó a subir en su coche en unión de su madre para llevarla al Juzgado, aceptándolo.

Nieves manifestó sus deseos de impedir el espectáculo de curiosidad de la gente.

Además que ratificó su primera declaración.

Solo ha habido —dijo— dos culpables; el intercambio y yo.

El bien ha pagado su falta y yo daría mi vida por resucitar a Liva.

Las rivalidades de los reporteros han producido rozamientos.

Nieves, después de estar cuatro horas declarando, quedó enconada y desconsolada.

El juez, oyendo encontrar algunas contradicciones entre lo manifestado por Nieves y Colli, se trasladó a la oficina para interrogar a ésta.

Este se mostraba efectivamente, por creer que el juez ha dictado auto de prisión contra ella.

Durante las cuatro de la tarde se reanudó la declaración.

# Lorca

Han regresado de las playas y del campo, con sus familias, los señores D. Joaquín Pascual Terol, D. Juan Martínez de Miguel, D. Antonio Mesequer, D. Alberto García Ibáñez y otros.

En la plaza de Colón ha comenzado la instalación de las casetas para la feria.

Este año parece que será superando el arco monumental, inaugurado en el año anterior, aumentando el número de paradas.

Continúan muy delicadas de salud la señora doña Rejas Pinilla, esposa de D. David Ippolito, y la bella señora Otilia Benavente, a las cuales deseamos de todas veras una rápida mejoría y el restablecimiento total.

Hemos tenido el gusto de saludar, casi restablecido de la prolongada enfermedad que lo ha retenido en casa, al joven D. Rafael Muñoz López.

Deseamos verlo pronto en la calle.

Con toda solemnidad se ha dado consagración en el convento de Mercedes al solemne novenario que anualmente se celebra en honor de María Santísima de las Mercedes, tomando parte notables oradores sagrados.

La concurrencia que asiste a estos religiosos cultos es numerosa.

Habrá fallecido la señora doña María del Rosario Carreras Barnés, verificándose el sepelio con numeroso acompañamiento.

Dios tenga en su seno el alma de la finada, a cuya familia enviamos nuestro pésame.

Para sus posesiones del campo ha marchado con su familia el concejal de este Ayuntamiento D. Nicolás de los Ríos Soler.

La infeliz mujer Agustina Asensio Sánchez, presunta culpable, según el Juzgado de instrucción, ha sido conducida a la capital para que ingrese en el Manicomio provincial, donde será observada por los médicos, a fin de que informen para las aclaraciones necesarias en el proceso que se la instruye.

A noche tuvo lugar una alegre velada en el patio del convento de Nuestra Señora la Merced de las Huertas, a la que asistió la nueva banda de música, ejecutando escogido un programa, que fue interpretado con el aplauso de la concurrencia, que fue muy numerosa.

Con objeto de allegar recursos para las familias pobres, más necesitadas de la población, La Junta de señoras de Lorca, siempre solícitas y buenas, inspiradas en su reconocido amor a los desvalidos, ha organizado una de esas hermosas fiestas en la feria, donde se rifan preciosas muñecas, dedicando el producto al socorro de los necesitados.

A este objeto, la benemérita agrupación de señoras ha visitado a las señoras y señoritas de la localidad, distribuyéndoles muñecas para que las vistan a propósito y contribuyan de este modo al mejor éxito.

En todos los cauces han merecido las piadosas damas el mayor recibimiento, aceptando con el mayor agrado la misión de vestir a capricho estos juguetes, encantos de las niñas.

Al mismo tiempo y a fin de que la Tómbola de Caridad alcance las mayores proporciones, no han vuelto las caritativas señoras de pedir en todos los establecimientos y en todas

las casas, todo género de objetos, ropas, juguetes y cuanto de algún modo pueda aumentar el mayor éxito de tan singular y simpática fiesta.

Ahora, la preocupación mayor de las encargadas de vestir las muñecas está en la elección de los trajes y en la natural competencia por obtener el premio.

Dios pague a todos, estos rasgos de caridad y de amor, tan frecuentes en Lorca por sus buenas señoras!

La Junta de tan distinguidas damas se halla formada por las siguientes:

Excelentísima señora doña María de la Concepción Muñoz, viuda de Morena Rocafull, doña Luiza Teller, de Bonitez, doña Consuelo Pascual, de Mellado, doña Crisanta Dalgado, de Quintenico, doña Tomasa Teller, de Millana, doña Soledad Jimeno, de Pascual, doña Josefina Mañón, de Feulqués, doña Concepción Muñoz, de Cañaldero, doña Rita Pascual, de Garciá Alarcón, doña Concepción Moreno, viuda de Fontes, doña Antonia Muñoz, viuda de Escolar, doña Joaquina Pérez de Maea, de Mellado, doña Jordana Perler, viuda de Muñoz, doña María O'Shea, de Teller, doña Dolores Muñoz, de Alarcón, doña María Casilduero, viuda de Mellado, y doña Francisco Mellado, de Mellado.

La Tómbola se inaugura el día 21 de los corrientes, en el local designado al efecto en la feria y se resiben cuantos objetos se deseen mandar, en la calle de San Juan de Dios, número 1.—10 Septiembre.

## Noticias de Roma

(Por telégrafo)

### Reunión de católicos

Roma 12.

Los católicos han celebrado la reunión anual en Aanzio, presididos por el cardenal Aglardi, representante del Papa. Los asistentes eran más de 15 000, pertenecientes a docentes asociaciones con banderas y medallas.

El obispo de Albano dijo una misa. Pronunciaron varios discursos.

Resumió Aglardi bendiciendo a los organizadores.

Después hubo merienda.

Finalmente Aglardi cantó un Te Deum a orillas del río.

### CUERPO DE SEGURIDAD

Servicios prestados por este cuerpo:

Los guardias 56 y 65 han presentado en la inspección un cuchillo ocupado a Joaquín Cantero Mates, vecino de la capital; una pistola a Francisco Alarcón Muñoz, de Churra; un cuchillo a un individuo que no quiso dar su nombre, por lo cual quedó detenido.

Los guardias 46 y 63 han presentado en la inspección a un que es de 23 años, de Churra, el autor de tres disparos hechos con arma de fuego contra Manuel Fernández Comera, vecino del Llano de Brújula, hecho que ha tenido lugar en la carretera de Alcantarilla, interviniendo un guardia civil, quien ha hecho entrega del sujeto a los citados guardias, ocupándose un revólver con tres cápsulas vacías y dos cargadas.

Los guardias 82 y 96 han presentado en la inspección un cuchillo ocupado a José Martínez Campillo, de 25 años, natural de Molina.

Los guardias 16 y 66 han presentado una navaja ocupada a Mateo Torregrosa Guillén, de 36 años, de Ceuta.

Los guardias 17 y 52 han presentado a Salvador Pérez Nicasio, de 18 años, domiciliado en Espinardo, el que le ha sido ocupado un cuchillo queda en la inspección y ha dado otro domicilio al que tiene.

Los guardias 28 y 42 presentan una

navaja ocupada a Manuel Esteban Pérez, de 50 años, quincenero, domiciliado en la posada del Comercio de esta ciudad.

Los guardias 56 y 65 id. otras navajas, recogidas a Juan Pérez Verdú, de 25 años, de Santomera.

## UN HOMBRE MUERTO

(De la edición anterior)

### En la vía férrea

Por un telegrama tuvo esta mañana conocimiento el Juzgado de que en la vía férrea, kilómetro 443, había sido hallado el cadáver de un hombre.

El juez interino de la Catedral, señor Llanos, y actuario autorizado señor Maín, se trasladaron los lugares del suceso para instruir las diligencias propias del caso.

El cadáver se hallaba en el kilómetro 444 y 120 metros, entre Cotillas y Alcantarilla.

Tenía la cabeza destrozada y la masa encefálica esparcida, la que tuvo que ser recogida con una pala.

Identificado el cadáver resultó ser el de Pedro González Tudela, de 19 años de edad, soltero, oriundo en Torrejón de Cotillas, casa de María García Alarcos.

Le llevaba chaleco y pantalones del cadáver se hallaban a corta distancia del mismo.

De las averiguaciones practicadas, resulta lo siguiente:

Pedro González, salió de la casa de su ama ayer tarde a las tres.

Se sabe que estuvo en varios vendedores, abusando de la bebida, pero se ignora lo ocurrido después.

No se sabe, por tanto, si se trata de una desgracia, un suicidio o un crimen.

No hay antecedentes que induzcan a creer se trate de un suicidio.

El primero que encontró el cadáver fué Benito Barmudez, quien a las cuatro y media de la madrugada se dirigía desde el Javalí a Cotillas.

En los bolsillos del cadáver solo se encontraron nueve céntimos.

El Juzgado dispuso el traslado del cadáver al depósito del cementerio de Nuestro Padre Jesús, donde se será practicada la autopsia por el forense señor Castillo.

El sitio del fúnsabe, hallazgo, está situado en el partido de Javalí nuevo.

La guardia civil de Alcantarilla intervino en el suceso.

El Juzgado le ha dado órdenes para que practique averiguaciones con objeto de esclarecer el hecho.

### Protesta contra unos ataques

(Por telégrafo)

### Manifestación

Tortosa 12 (1 t.)

En Roquetas se ha celebrado una manifestación de protesta grande, en la que se dirigieron contra los ataques de los vendedores.

En el apéch carlista en el que se celebró.

En el arrabal de Cristo se celebró una mitin anticárlista que se vivió muy concurrido.

Los guardias 46 y 63 han presentado en la inspección a un que es de 23 años, de Churra, el autor de tres disparos hechos con arma de fuego contra Manuel Fernández Comera, vecino del Llano de Brújula, hecho que ha tenido lugar en la carretera de Alcantarilla, interviniendo un guardia civil, quien ha hecho entrega del sujeto a los citados guardias, ocupándose un revólver con tres cápsulas vacías y dos cargadas.

Los guardias 82 y 96 han presentado en la inspección un cuchillo ocupado a José Martínez Campillo, de 25 años, natural de Molina.

Los guardias 16 y 66 han presentado una navaja ocupada a Mateo Torregrosa Guillén, de 36 años, de Ceuta.

Los guardias 17 y 52 han presentado a Salvador Pérez Nicasio, de 18 años, domiciliado en Espinardo, el que le ha sido ocupado un cuchillo queda en la inspección y ha dado otro domicilio al que tiene.

Los guardias 28 y 42 presentan una

navaja ocupada a Manuel Esteban Pérez, de 50 años, quincenero, domiciliado en la posada del Comercio de esta ciudad.

Los guardias 56 y 65 id. otras navajas, recogidas a Juan Pérez Verdú, de 25 años, de Santomera.

dor la conveniencia de otorgar a los padres metalúrgicos para estudiar el arreglo de la huelga.

### Carta de Mella

Los carlistas han recibido una carta de Mella.

Los anuncian que marcha a Luxemburgo para someterse a un tratamiento médico y reposar sus fuerzas.

Regresará después a España, destinándose en Galicia, hasta la apertura de las Cortes.

Añade que se propone intervenir en los debates parlamentarios desde el primer día.

## EL periódico "La Mañana"

(Por telégrafo)

### Consuros a Canalejas

Madrid 12 (1 t.)

El periódico consular La Mañana dedica su artículo de fondo a censurar al Gobierno.

Hace a éste varias preguntas sobre supuestas arbitrariedades.

También atiende a Romanones, Pérez Caballero y otros prehombres liberales.

Hecha de que existe una conjura para derribar a Canalejas.

## EL COLERA MÓRBIDO

(Por telégrafo)

### Casos en Hungría

Madrid 12 (1 t.)

La Gaceta anuncia haberse registrado casos de cólera en Dunayevsz, provincia de Rácoron, y Ujpestioka, provincia de Pezny, ambos de Hungría.

### Noticias de Italia

Italia 12.

Ha muerto en Trani, a causa del cólera, un matrimonio. Su familia lo abandonó por temor a contagio.

## UN CONTRATO ORIGINAL

(Por telégrafo)

### En Málaga

Málaga le cumplía lo prometido y le devolviera el dinero. Y para conseguirlo cuando menos esto ha presentado la demanda en los tribunales.

Y como la bella «Liseron» ha regresado ya de sus largos viajes por el extranjero, la policía la ha reducido a prisión.

## LOPEZ DOMINGUEZ

(Por telégrafo)

### Reciente

Madrid 12 (1 t.)

Anoche recayó en su enfermedad el general López Dominguez.

Viendo que el ilustre enfermo respiraba con mucha dificultad se avisó con urgencia al doctor Huertas.

De madrugada arreció el ataque de fiebre.

El doctor Huertas celebró una consulta con el médico de cabecera.

Ambos coincidieron en la extrema gravedad del paciente.

Se telegrafizó a la familia.

## DE LA FIESTA DEL ARTE

(Una aclaración)

Los premios otorgados por el jurado al tema tercero de prensa, boleto dramático representable, corresponden:

El primero a un trabajo de don José Selgas.

Y otro primer premio a otro trabajo de don Eduardo Herrera Bermúdez y don Enrique Marí.

Lo que hacen constar para completar la lista de los autores premiados en la fiesta celebrada en Roma.

EN ABANILLA

Isla Holyhead (Isla Anglesey), con objeto de ganar la costa británica.

En las inmediaciones de Dublín, hallándose cerca de esta ciudad, sufrió una avería el motor, cayendo rápidamente al mar.

Lorraine, nadando, ganó los doscientos metros que la separaban de la playa, resultando ileso.

Un bote recogió el aparato.

## VIDA RELIGIOSA

VELA Y ALUMBRADO.—Día 13, en el Carmen.

Misa en Jesús.

GENERAL.—Día 13, San Felipe, mártir, San Mandil, obispo, San Eulogio, patrón de Alejandría.

## ALFREDO VICENTI

## ANVERSO Y REVERSO

La causa que motivó la sanguinaria pelea, está bien a las claras, aunque no pudo averiguarse con certeza quién de los dos fué el primero en provocarla.

Pero el «Manes» y Eloy el «Cubano» salieron á la calle, en actitud de reto; si la que la tabernaria conciencia pudiera evitarlo.

Habían ingerido unos cuantos litros de vino, y fué lo cierto que por si uno de ellos habla ó no había acudido las «cuarenta», hubo sus dudas sobre quién pudiera ser el gananciero de aquél último juego.

No conforme el «Manes», con las manifestaciones del Eloy, dió aquél un vigoroso puntapié á la mesa y levantándose tirado de su asiento, alzó la mano y sacudió al «Cubano» una sonora bofetada; una de esas bofetadas más agresivas por la acción, que por el dolor que produce.

Loco de ir el ofendido, se prepara á la defensa y tira de «cuerpo» con el intento de acusar á su ofensor.

—¡A la calle, á la calle! —gritó Paco —que aquí dentro comprometemos al dueño!

—Si, á la calle, granuja; voy á matarte! —respondió el «Cubano»...

Un legal desafío; luchando cara á cara por motivos de una causa circunstancial del momento, y después de esquivar, muchas veces, los cuerpos evitando el encuentro de la navaja del contrincante, ese, por fin, Poco el «Manes», herido de muerte con una puñalada en el corazón...

Más tarde, los jueces condenaron á Eloy el «Cubano» á diez años de reclusión por homicidio, quizá fué á pagar, en justicia, el delito cometido, del que, desde un principio, se habla con voto y confeso...

Oigen de esta contienda: el vino y el juego.

Consecuencias: Un crimen vulgar,

que las leyes castigan con unos años de prisión.

...

Don Ernesto Villaseca, marqués de Klöber, y D. Carlos Calaveras, conde de Maseré, departen amistosos en el casinó, y de improviso surge entre ambos una violenta discusión sobre una jugada de «gofo» de duda legalidad.

Los dos ven visiones en todos aquellos instantes del juego que solucionan la pérdida de alguno de los jugadores, pues se hallan bajo la poderosa acción alcohólica de la séptima botella de N. P. U. que se halla descachada sobre la mesa.

—Me ha parecido, querido conde, —dijo don Ernesto —que esa dílita jugada, salvo el parecer de usted, no ha estado justificada, en un todo, á las reglas legales del juego.

—¿Qué quiere usted decir? —responde el conde.

—Lo que ya he dicho y sostengo!

—¡Ojalá! —exclamó el marqués —se lo repetirán dos amigos míos, quíen debieran entenderse con otros dos que usted designará!

Levantándose, tambaleando por los efectos del vino, y lanzándose inmediatamente una mirada vívida, mirada de borrones, echen mano, casi simultáneamente, requiriendo la cartera de bolívar, y verificando el indispensable cambio de la tarjeta...

Momentos después, se extiende una nota, cuya redacción hace constar que no se posible arrancar de ninguna otra. El conde de Maseré ha sido jurado de palabra por el marqués de Klöber, llamándola, en pleno cósin, como á cuestión viliana, y esa ofensa es necesario lavarla, como cumplir á su caballero.

El desfile tendrá lugar á las diez de la mañana del siguiente día, en una quinta, propiedad del conde.

El encuentro deberá verificarlo á pleno, á quince pasos avanzando, hasta que uno de los contendientes quede fuera de combate.

El duelo es á primera sangre...

A la hora citada, sus señores visitadores, que seguían viéndose habían ya olvidado el fulgurante motivo de la batalla que iban á librarse, colocándose los enemigos frente á frente...

Al sonar la tercera palanca, oyeronse —como una sola— dos disparos y el conde de Maseré giró rápidamente sobre sus talones, tornóse extremadamente livido y cayó desplomado por no levantar la vista.

El médico y los padres del herido se dieron á éste, con prontezza, y recomponiéronle un balazo que le había percutido el cráneo.

Los acompañantes del infeliz donante, que quedaron en el campo del hornero, y la parte contraria, acompañados del agente, huyeron en el coche hacia el interior de la población, co

mando el hecho...

La impunidad de la noche, la corrompida por la pronta locura, aquél día, en la forma asombrosa.

Ha quedado leal y caballerosamente zanjada, una cuestión de honor que había pendiente entre los Excessos. Sres. marqués de Klöber y el conde de Maseré.

Y más abajo:

«Probando unas pistolas en su quinta de la Selva, el excentísimo señor conde de Maseré tuvo la desgracia de que se le disparase una de aquéllas alojándose una bala en la cabeza, de cuya herida falleció casi instantáneamente...»

Prólogo del drama: El juego y el vino.

Epilogo: Un crimen impune.

...

Resumen: Dos delitos y dos delincuentes que se hallan en caso igual de delincuencia aunque de solución distinta en sus procedimientos.

Dos crímenes consumados por idénticas causas.

El uno, de blusa, es un homicidio.

El otro, de fraude, es un lance de honor.

François Coives

**De Santander**

(Por telégrafo)

Ferrocarril importante

Santander 12 (10 n.)

Se ha reunido la comisión gestora del ferrocarril de Santander á Valencia.

Se nombraron subcomisiones encargadas del estudio del movimiento y tráfico, proposiciones que se presenten para la construcción de la línea y gestiones con el ferrocarril central de Aragón para el enlace.

Estos trabajos se harán con rapidez para empezar en seguida la construcción de la linea.

**CARTERA DE MURCIA**

—Traslado —

De Alcoy ha sido trasladado á Córdoba, con igual cargo, el cesario del Banco de España D. Leopoldo Izu.

Este, con su familia, marcha á aquel punto en el correo del Andaluza de hoy.

Desearnos al señor Izu en su nuevo destino, tantas y más prosperidades como en Alcoy, donde dejó un suntuoso saldo de amigos y no menos simpáticas.

—Concurso de ganados —

Por olvido involuntario omitimos al consignar los premios otorgados en el concurso especial de ganados, las menciones honoríficas concedidas á D. Juan Antonio Hernández del Águila y don Francisco Serrano, por los ejemplares de ganado vacuno presentados fuera de concurso.

**VIRGEN DE JEREZ. MISA**

—Rato defendido —

El vigilante del cuerpo de policía Leopoldo Alvarez, ha detenido á Dionisio Guirao Hernández, autor del hurto de treinta y seis docenas de huevos, efectuado en diferentes ocasiones á don Antonio Caravaca.

Con el atestado instruido al efecto ha sido puesto á disposición del Juzgado de instrucción de la Catedral.

—El trabajo en las minas —

El alcalde de La Unión ha remitió al gobernador, para que éste á su vez lo haga á la superioridad, una memoria informativa de las condiciones en que se efectúan los trabajos mineros en Cartagena y La Unión.

—Los que ya he dicho y sostengo!

—¡Ojalá! —exclamó el marqués —se lo repetirán dos amigos míos, quíen debieran entenderse con otros dos que usted designará!

Levantándose, tambaleando por los efectos del vino, y lanzándose inmediatamente una mirada vívida, mirada de borrones, echen mano, casi simultáneamente, requiriendo la cartera de bolívar, y verificando el indispensable cambio de la tarjeta...

Momentos después, se extiende una nota, cuya redacción hace constar que no se posible arrancar de ninguna otra. El conde de Maseré ha sido jurado de palabra por el marqués de Klöber, llamándola, en pleno cósin, como á cuestión viliana, y esa ofensa es necesario lavarla, como cumplir á su caballero.

El desfile tendrá lugar á las diez de la mañana del siguiente día, en una quinta, propiedad del conde.

El encuentro deberá verificarlo á pleno, á quince pasos avanzando, hasta que uno de los contendientes quede fuera de combate.

El duelo es á primera sangre...

A la hora citada, sus señores visitadores, que seguían viéndose habían ya olvidado el fulgurante motivo de la batalla que iban á librarse, colocándose los enemigos frente á frente...

Al sonar la tercera palanca, oyeronse —como una sola— dos disparos y el conde de Maseré giró rápidamente sobre sus talones, tornóse extremadamente livido y cayó desplomado por no levantar la vista.

El médico y los padres del herido se dieron á éste, con prontezza, y recomponiéronle un balazo que le había percutido el cráneo.

Los acompañantes del infeliz donante, que quedaron en el campo del hornero, y la parte contraria, acompañados del agente, huyeron en el coche hacia el interior de la población, co

mando el hecho...

La impunidad de la noche, la corrompida por la pronta locura, aquél día, en la forma asombrosa.

Ha quedado leal y caballerosamente zanjada, una cuestión de honor que había pendiente entre los Excessos. Sres. marqués de Klöber y el conde de Maseré.

Y más abajo:

«Probando unas pistolas en su quinta de la Selva, el excentísimo señor conde de Maseré tuvo la desgracia de que se le disparase una de aquéllas alojándose una bala en la cabeza, de cuya herida falleció casi instantáneamente...»

Prólogo del drama: El juego y el vino.

Epilogo: Un crimen impune.

...

Resumen: Dos delitos y dos delincuentes que se hallan en caso igual de delincuencia aunque de solución distinta en sus procedimientos.

Dos crímenes consumados por idénticas causas.

El uno, de blusa, es un homicidio.

El otro, de fraude, es un lance de honor.

François Coives

**DE MEJICO**

(Por telégrafo)

Fiestas españolas

Madrid 12 (12 n.)

El ministro de España en Méjico participó que se le celebró con ex

traordinaria brillanteza la inauguración del monumento á Isabel la Católica y apertura de la Exposición artística.

Concurrieron el presidente de la

República, Porfirio Díaz, y los diplomáticos extranjeros de las misiones extraordinarias enviadas por las diferentes naciones.

Se pronunciaron elocuentes discursos, ensalizando á la madre patria y cantando sus glorias pasadas y grandes.

Se dieron calorosos vivas á España y Méjico.

**VINOS Y ALCOHOL**

Sigue, como siempre, dominando la firmeza en la cotización de los vinos pero nada más; los alcoholos tampoco varían.

Las noticias é impresiones que se tienen sobre estado de los viñedos y aspecto de la próxima cosecha son por demás contradictorias, puesto que aun en una misma región es variado dicho aspecto. En alguna, muy importante, parece que á la frondosidad de la planta corresponde, según se dice, exceso fruto.

En Madrid, ha cotizado la Aliñadora los vinos: de Valdespina, superior á 26 pesetas hectólitro; de Alcalá, extra á 23'50; de Criptana Idem, á 23'50; de La Roda, Idem, á 23; de Puebla, á 23; de Villena, á 26; Málaga, á 40.

En Barcelona, sigue el mercado de vinos con bastante firmeza y con marcada tendencia alcista, efectuándose bastantes compras, cotizándose: pisco blanco, á 8 reales grado propiedad; Alcoy, tinto ó rosado, á tres pesetas, en la mayoría Barcelones; Valencia, 1'10; Tarragona, blanco, de 8 a 9'50; leche grado, estación Barcelona; mientras, á 43 pesetas hectólitro, sigue clara y grado; vinos destilados á la decantación, entre una peseta y 1'20 grado. Los alcoholos, sin variación importante en los precios.

En Tomelloso (Ciudad Real) se cotiza el alcohol de 1., de 95 á 96, á 140 pesetas los 100 litros; de 2., de 95 á 96', á 125; canela, de 65', á 110; melcales, de 9 por 15', á 35; Holanda orujo, grado, á 9'90; vino tinto de 1., de 14 á 15', 16 litros, á 3'25; blanco, de 13 á 14', á 3.

En Francia, sigue el mercado de vinos con bastante firmeza y con marcada tendencia alcista, efectuándose bastantes compras, cotizándose: pisco blanco, á 8 reales grado; Alcoy, tinto ó rosado, á tres pesetas, en la mayoría Barcelones; Valencia, 1'10; Tarragona, blanco, de 8 a 9'50; leche grado, estación Barcelona; mientras, á 43 pesetas hectólitro, sigue clara y grado; vinos destilados á la decantación, entre una peseta y 1'20 grado. Los alcoholos, sin variación importante en los precios.

En Francia, según el *Moniteur Vinalic*, al rendimiento de la cosecha de 1910 se puede calularse, para Francia, en 40 millones de hectólitros, y para Argelia, en ocho millones.

La producción definitiva de la cosecha de 1909 fué, para Francia, 54.712.415 hectólitros; para Argelia, 8.228.719.

Como se ve, el déficit es importante; pero, de oíto, se está lejos de las aprobaciones que calificaban la próxima cosecha en la mitad de la anterior.

Por el momento, el valioso paralelo, acentuando siempre los daños, desvirtuando las enfermedades parasitarias de la vid, que en todas partes se presenta con retraso. Los precios siguen elevándose.

En París, depósito de Bory, la tendencia permanece obstinadamente en alta; pero, de oíto, se está lejos de las aprobaciones que calificaban la próxima cosecha en la mitad de la anterior.

Por el momento, el valioso paralelo, acentuando siempre los daños, desvirtuando las enfermedades parasitarias de la vid, que en todas partes se presenta con retraso. Los precios siguen elevándose.

En París, depósito de Bory, la tendencia permanece obstinadamente en alta; pero, de oíto, se está lejos de las aprobaciones que calificaban la próxima cosecha en la mitad de la anterior.

Así habló con el Presidente para convenir los honores que se tributaran á los restos de Fortes.

También la visitaron Galbán, el presidente del Supremo y muchos periodistas.

La huelga de Bilbao

Noticias oficiales de Bilbao dicen, que varios patronos se muestran inclinados á imitar á Martínez Rivas.

Las redondolas á metálico

# La Maquinista de Levante de MIGUEL ZAPATA

Director, Don Antonio Beltrán Borrell, Ingeniero. LA UNION-CARTAGENA

Grandes talleres de Fundición, Construcción, Reparación e instalación de máquinas y calderas de vapor, bombas y en general de todos los aparatos necesarios para la explotación de minas.

## La Dentición de los niños se facilita grandemente administrándoles la Denticina Moreno

LA DENTICINA MORENO es un excelente remedio para combatir todas las afecciones del estómago y vientre de los niños. La DENTICINA MORENO es un hermético remedio para combatir todos los accidentes peligrosos en la dentición. Es también un tonico, diurético y calmante; combate los ataques de alfarroba y en general todos los accidentes que lleva consigo el periodo de la dentición. La DENTICINA MORENO nutre y fortifica a los niños, permitiendo el uso de la misma una sola vez al día.

Se halla de venta en la Farmacia de su autor, J. MORENO, Plaza de Camacho, número 26.—Murcia.

Las dispensas, gastritis y sus otros, como con vomitos, indigestiones, gases, solfazos, etc., de cítricos, perico y salado, anís de Coca, etc. y zumo de diarios, etc., etc., desaparecen desde las primeras dosis del tan justamente reputado.

## ESTOMAGO ARTIFICIAL

De venta en todas las farmacias y droguerías. Depósito: J. Uriach & C°, Barcelona.

## COMPANIA CARTAGENERA DE NAVEGACION

Dirección telegráfica: Navegación-Cartagena  
LINEA REGULAR DE VAPORES ENTRE

ONDRES, AMBERES, NEWCASTLE-ON-TYNE

Y PUERTOS ESPAÑOLES DEL MEDITERRANEO

Vapores nuevos construidos expresamente para el transporte de frutas.

Bodegas bien ventiladas.

Comp. Cartagenera de Navegación—Cartagena

## VIAJES RAPIDOS AL BRASIL Y LA ARGENTINA

El gran transatlántico de la Compañía Austro Americana **FRANCESCA** saldrá del puerto de ALMERIA el 18 de Septiembre para Buenos-Aires con escalas en Canarias, Rio de Janeiro, Santos y Montevideo. Admitiendo carga y pasajeros en 1.<sup>a</sup>, 2.<sup>a</sup> y 3.<sup>a</sup> clase. Los señores viajeros deberán pedir plazas y mandar sus documentaciones con bastante anticipación.

Para más informes su Consignatario: M. BERJON Boulevard del Príncipe, 53 ALMERIA

## Vapores Correos de Africa

El vapor **Luis Vives** saldrá el dia 18 del corriente para Almeria, Málaga, Melilla, Algeciras, Peñón de Vélez, Rio Martín, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Safi, Mogador y Puertos de Canarias sin trasbordo.

El vapor **CABAÑAL** saldrá el dia 19 para Alicante, Valencia, Tarragona y Barcelona. La Compañía expide billetes de ida y vuelta a Canarias en el mismo buque, sin manutención, a los precios siguientes: 200 pesetas en primera clase y 100 en tercera.

Para más informes dirigirse a su consignatario: Antonio Manzanares CARTAGENA

## Cmpagnie Générale Transatlantique

VAPORES CORREOS FRANCESA

Servicio ríido y rápido entre los puertos de Cartagena a Orán y vice-versa

ITINERARIO SALIDAS SALIDAS

Cartagena . . . . . los miércoles 6 y viernes 8

Orán . . . . . sábados 10

Marsella . . . . . sábados 10

Orán . . . . . lunes 10

Cartagena . . . . . martes 8

Los miércoles 6 y viernes 8 tard.

lunes 11

los miércoles 6 y viernes 8

sábados 10

lunes 10

martes 8

los miércoles 6 y viernes 8

sábados 10

lunes 10

martes 8

los miércoles 6 y viernes 8

sábados 10

lunes 10

martes 8

los miércoles 6 y viernes 8

sábados 10

lunes 10

martes 8

los miércoles 6 y viernes 8

sábados 10

lunes 10

martes 8

los miércoles 6 y viernes 8

sábados 10

lunes 10

martes 8

los miércoles 6 y viernes 8

sábados 10

lunes 10

martes 8

los miércoles 6 y viernes 8

sábados 10

lunes 10

martes 8

los miércoles 6 y viernes 8

sábados 10

lunes 10

martes 8

los miércoles 6 y viernes 8

sábados 10

lunes 10

martes 8

los miércoles 6 y viernes 8

sábados 10

lunes 10

martes 8

los miércoles 6 y viernes 8

sábados 10

lunes 10

martes 8

los miércoles 6 y viernes 8

sábados 10

lunes 10

martes 8

los miércoles 6 y viernes 8

sábados 10

lunes 10

martes 8

los miércoles 6 y viernes 8

sábados 10

lunes 10

martes 8

los miércoles 6 y viernes 8

sábados 10

lunes 10

martes 8

los miércoles 6 y viernes 8

sábados 10

lunes 10

martes 8

los miércoles 6 y viernes 8

sábados 10

lunes 10

martes 8

los miércoles 6 y viernes 8

sábados 10

lunes 10

martes 8

los miércoles 6 y viernes 8

sábados 10

lunes 10

martes 8

los miércoles 6 y viernes 8

sábados 10

lunes 10

martes 8

los miércoles 6 y viernes 8

sábados 10

lunes 10

martes 8

los miércoles 6 y viernes 8

sábados 10

lunes 10

martes 8

los miércoles 6 y viernes 8

sábados 10

lunes 10

martes 8

los miércoles 6 y viernes 8

sábados 10

lunes 10

martes 8

los miércoles 6 y viernes 8

sábados 10

lunes 10

martes 8

los miércoles 6 y viernes 8

sábados 10

lunes 10

martes 8

los miércoles 6 y viernes 8

sábados 10

lunes 10

martes 8

los miércoles 6 y viernes 8

sábados 10

lunes 10

martes 8

los miércoles 6 y viernes 8

sábados 10

lunes 10

martes 8

los miércoles 6 y viernes 8

sábados 10

lunes 10

martes 8

los miércoles 6 y viernes 8

sábados 10

lunes 10

martes 8

los miércoles 6 y viernes 8

sábados 10

lunes 10

martes 8

los miércoles 6 y viernes 8

sábados 10

lunes 10

martes 8

los miércoles 6 y viernes 8

sábados 10